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特首：不會因對話不清場
三人組盼下周晤學聯 倡大學校長任主持

香港文匯報訊（記者 李自明）「佔
領」行動昨日踏入第19天，特區政府正
透過中間人醞釀與學聯重啟對話。律政司
司長袁國強昨日強調，特區政府的對話大
門永遠打開，希望學聯或對政改有意見的
人士釋出善意。
由英國返港的袁國強昨日表示，無論在

政改第二輪諮詢之前或另外場合，特區政
府一直希望與學生及有關團體人士對話，
「對話大門永遠是開的。」
他強調，若大家都想2017年普選，應

該理性務實去處理有關問題，在對話基礎
上應考慮是否有一些無可能的前設，是否
有誠意對話，有誠意的話是否應該釋出善
意，而不是堅持一些大部分社會人士都知
道沒可能的前設。特區政府非常有誠意，

也希望學生及社會人士同樣釋出善意。

指警員涉不當武力有機制處理
就有警員懷疑對示威者使用不適當武

力，袁國強說，他當時正身處倫敦，未能
了解詳情，但希望香港作為法治社會，無
論採取示威、遊行或其他方式表達意願，
都應合法進行。
他相信，市民都希望執法隊伍在法律框

架下執法，無論示威者或執法人員都不希
望看到暴力事件，更不希望看到超越法律
所容許的事件。是次事件中已有人報警，
而香港有良好及完善機制處理，可透過投
訴警方或刑事調查，以至交由監警會或透
過司法程序處理，相信往後可以獨立公平
處理這件事。

袁國強籲佔領者釋出善意
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區
政府有望與學聯重啟對話，多位立法會議員
昨日表示歡迎，「有偈傾永遠比無偈傾
好」，相信有助將現時社會劍拔弩張的情緒
降溫。不過，他們認為，對話非一次便可以
達成共識，並期望學聯能放下成見和一些無
謂的條件，坦承地坐下來尋求出路。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨日表

示，歡迎特區政府盡快與學聯展開對話，
相信這亦是普羅市民的期望，但會面不應
該只是一種形式，而是有實質的方向，倘
學聯繼續堅持要求人大常委會撤回決定、
要求行政長官梁振英下台及必須有「公民
提名」這些不能做到的條件，相信特區政
府亦沒權力作出讓步，而市民期望愈高，
失望可能愈大。

被問到如對話達不到任何成果，會否擔心
「佔中」升級，葉國謙表示，「野貓式的行
動目前已出現，淋尿這種行動市民是否可以
接受？」他認為，發起「佔領」的負責人需
要考慮調整要求，不要押上港人的福祉。

理解非一次對話就有共識
自由黨立法會議員鍾國斌指出，「有偈

傾永遠比無偈傾好。」目前，大家都希望
能夠盡快收拾這個爛攤子，因此，社會各
界都希望可以打開對話之門。儘管對話非
一次便可以達成共識，但希望雙方能夠放
下成見以及一些無謂的條件，坦誠坐下來
尋求出路。
他坦言，現時已非單純學生參與「佔

領」行動，當中加入了很多社會人士，特

區政府可先行與學聯達成協議，學生離開
「佔領區」後，特區政府再「處理」其他
不願離開的人士。

湯家驊盼為劍拔弩張降溫
公民黨立法會議員湯家驊稱，希望特區
政府與學聯能夠透過對話，將現時社會劍
拔弩張的情緒降溫。他又稱，大家可以先
就其他問題，如取消功能組別等再談特首
選舉，這樣可能會較易達成共識。
他續稱，很難期望在一次的對話中，能

夠解決複雜的政改問題，但希望雙方能展
示政治智慧，在一些無法解決的問題上，
可否從其他角度去思考，如何解決香港長
遠民主發展的問題。
公民黨黨魁梁家傑就對是次對話大潑冷

水，聲稱梁振英「想對學生訓話多於對
話，毫無誠意」，特區政府是以拖字訣
「陰乾」佔領行動才願意展開對話。

議員樂見港府學聯「有偈傾」

香港文匯報訊（記者 李自

明）違法「佔領」行動擾攘近

3周，香港特區政府與學聯有

望重啟對話。行政長官梁振英

昨日表示，當局會繼續根據香

港基本法規定和全國人大常委

會的有關決定，與各界謀求政

改共識，並希望最快下周與學

聯代表展開對話，又建議邀請

大學校長擔任主持。他又強

調，對話和清場是兩回事，

「佔領」局面不能長此下去，

警方在適當時候會用適當方式

處理，「不會因為有對話而不

清場，亦不會因清場而對

話。」

77%受訪者要求佔領者撤離
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港青年聯會昨日公
布「市民對佔中及不合作運動的意見調查」結果，發現
77.1%受訪市民要求示威者盡快撤離主要幹道；75.6%
支持或非常支持警方移除示威者在主要幹道設置的路
障，以確保主要道路暢通；57.8%認為倘「佔中」組織
者同意撤離主要幹道但有部分示威者堅持留低，警方應
該用適當武力去移走這些示威人士。
香港青年聯會委託香港民意調查中心，以電腦電話訪
問輔助系統，用電腦隨機抽取電話樣本，透過真實訪問
員以電話問卷訪問方式，在2014年10月14日至15日期
間，成功訪問了655名18歲或以上的香港市民。結果發

現，59.7%受訪市民表示不支持或非常不支持「佔
中」；支持或非常支持者佔37.4%。

76%支持警方移除路障
調查續指，77.1%受訪市民認為示威者應該盡快撤離

主要幹道，不要再堵塞交通，認為不應該者僅佔
20.1%；75.6%支持或非常支持警方移除示威者在主要
幹道設置的路障，以確保主要道路暢通，不支持或非常
不支持者佔21.7%。
同時，有57.8%受訪市民指出，如果「佔中」組織者
同意撤離主要幹道，但有部分示威者堅持留低，警方應

該用適當武力去移走這些示威者，認為不應該者佔
37.7%。

66%不支持「不合作」
被問及反對派立法會議員早前宣布會發動「全民不合

作運動」，癱瘓特區政府的運作，66.2%受訪市民表示不
支持或非常不支持，表示支持或非常支持的佔29.2%。
具體而言，78.6%受訪市民不支持或非常不支持反對

派議員在立法會就民生問題長期拉布，支持或非常支持
的佔18.3%；66.6%不支持或非常不支持反對派議員在
立法會就非民生問題例如政改問題，長期拉布，支持或

非常支持的佔30.3%。70.1%不支持或非常不支持反對
派議員在立法會拉布，以拒絕通過政府撥款，支持或非
常支持的佔23.1%。
對於反對派議員要求特首梁振英下台，54.1%受訪市

民表示不支持或非常不支持，表示支持或非常支持的佔
39.4%。
香港青年聯會主席霍啟剛指出，「佔中」已對市民生

活及經濟運作造成嚴重影響，他支持警方移除示威者設
置的路障，確保交通暢通，而反對派議員發起的「全民
不合作運動」得不到多數市民認同，他們應該尊重民
意，停止這種行動。

■■梁振英梁振英((左二左二))、、林鄭月娥林鄭月娥((左一左一))及譚志源在記者會上宣及譚志源在記者會上宣
布布，，願意和學聯對話願意和學聯對話。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

梁振英昨日聯同政務司司長林鄭月娥
和政制及內地事務局局長譚志源在

禮賓府會見記者。梁振英表示，特區政府
早前雖然暫時擱置與學聯的對話，但雙方
一直尋找合適機會重啟對話，而這幾天以
來，特區政府透過幾位中間人與學聯代表
接觸，希望最快下周能展開對話。

指早日會面符社會期望
他續說，雙方早日會面，符合社會期

望，當局已物色到可行的對話地點，特區
政府已建議由大學校長擔任主持人。有大
學校長表示願意協助，但具體人選和安排
仍須與學聯探討。
梁振英強調，政改是一個具爭議性的問

題，一次對話不能夠解決所有問題及收窄
分歧，但深信政改三人組能夠盡快和學
聯以至社會上其他人士繼續對話，是積極
的一步。

指明政府「三大底線」
他指出，政改空間一直很清楚，不存在
讓步不讓步的問題。第一，中央多次表明

人大常委會的決定不會收回。第二，就人
大常委會決定的理據，中央在事前事後都
和香港各個方面，包括向反對派立法會議
員說明及解釋過多次。第三，特區政府的
政改第二輪諮詢，要根據香港基本法規定
和全國人大常委會有關政改問題的決定。
梁振英並強調，修改香港基本法，或

要求全國人大常委會撤回有關決定，都是
不務實也不符合香港憲制框架的，而特區
政府亦不能夠將「公民提名」等要求變成
符合香港基本法。香港是法治社會，一定
要在法治框架及憲制基礎上進行普選工
作，希望大家能夠理性、平和、務實地討
論政改，並且致力落實2017年行政長官
普選。

又說「不因清場而對話」
被問到會否在對話前對違法「佔領」

行動清場，梁振英說，對話和清場是兩回
事，「我們不會因為有對話而不清場，我
們亦不會因為清場而去對話。」
他坦言，經過兩個多星期各區的主要

街道被佔領後，香港的交通、社會秩序、

經濟活動、學生上課學習等都受到嚴重影
響，市民怨氣亦越來越大。特區政府過去
雖然十分容忍「佔領」行動，但不能夠長
此下去，警方有責任維持社會秩序，依法
治港，過去幾天的開路工作效果有目共
睹，未來也會在適當時候處理街道被「佔
領」的問題。
就有人建議特區政府提交補充報告給

全國人大常委會，梁振英回應說，特區政
府的報告已如實及詳盡地反映香港社會各
界的意見。
譚志源補充，在政改「五步曲」中，

不存在「提交補充報告」的憲制程序，倘
提交「補充報告」的目的是要全國人大常
委會改變、撤回或修訂決定，在憲制程序
或現實上都不存在此可能性。
學聯聲稱，已收到特區政府的邀請，

會研究有關會面的議題。學聯秘書長周永
康昨晚則稱，學聯會在對話時反映所有港
人提出的政改方案，包括修改香港基本
法、「公民提名」及廢除立法會的功能組
別等，若特區政府拒絕承擔，他們會發動
更多不合作運動，向政府施加更大壓力。
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香港文匯報訊（記者 李自明）有警務人員日前
被投訴涉嫌在執行任務時使用不當武力，行政長
官梁振英昨日重申，特區政府會依法處理任何投
訴，但絕不同意有人用政治化方式上綱上線，更
不應該「一竹篙打一船人」。他並強調，要執法
者長時間容忍社會上廣泛的非法活動是極大挑
戰，讚揚警方在處理「佔領」行動時任勞任怨，
表現專業克制。
梁振英昨日在禮賓府會見記者時，被問到警方

在「佔領」事件上的執法問題。梁振英表示：
「守衛政府總部的警員，長時間以來，他們自己
出入或者他們的車輛出入，他們的物資出入，以
至他們的膳食出入都要受一些『佔領中環』人士
去檢查。我相信沒有哪一個社會的警察願意接受
這樣的條件。」
被問及前日凌晨發生有示威者聲稱被警員毆

打，梁振英強調，特區政府絕對不同意社會上有
人以政治化方式，取代法律、機制及程序來處理
問題，「我絕對不同意大家將事件上綱上線，所
以我們一定要實事求是，不能夠『一竹篙打一船
人』，接下去不單處理這些大規模的群眾集會，
我們日常的社會治安，我們仍然要靠警察的，所
以我們一定要『是其是，非其非』」。

■警方昨日凌晨於龍和道用胡椒噴霧驅散示威者。
香港文匯報記者黃偉邦 攝

■學聯正副秘書長周永康(左一)和岑敖暉(左二)、學民思潮召集人
黃之鋒(左三)、「佔中」召集人陳健民昨晚在金鐘佔領區回應和
政府對話事宜。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


